

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica los reales decretos que ayer anunció la Correspondencia, relevando del cargo de rector de la universidad Central á D. Juan Manuel Montalban...

Por real decreto que hoy publica la Gaceta, se manda proceder á nueva eleccion para diputado á Cortes por el distrito del Mar, en la provincia de Valencia...

Habiendo donado á la biblioteca universitaria de Sevilla 238 volumenes el catedrático de termino de aquella Facultad de Derecho D. José María de Alava...

En la Gaceta de hoy aparece la relacion de los jóvenes á quienes por real orden de 3 del actual se autoriza para presentarse al concurso de oposiciones que debe tener principio en el colegio naval militar el 1.º de mayo próximo para cubrir 20 plazas de aspirantes.

Por despachos telegráficos se sabe que ayer no ha fluído en ninguna provincia de España.

Segun dice un periódico de Francfort, el gabinete de Viena ha expedido un despacho al de Berlin, pidiendo con insistencia que la Prusia se abstenga de votar sobre la proposicion de los Estados medios...

Dicen de Bucarest que el príncipe Couza ha autorizado á su ministro de Negocios extranjeros á concluir un tratado de estradiccion con el Austria.

Los periódicos de Viena manifiestan inquietud por las anexiones ejecutadas por Rusia en Asia durante los últimos años.

Quinientos ó seiscientos súbditos austriacos, originarios de Galitzia, y deportados á Siberia por su participacion en la insurreccion polaca, han sido devueltos al gobierno austriaco y regresado á sus casas.

El Sr. Lopez Roberts presentó ayer á

las secciones del Congreso, y fué autorizada por ellas para que se diese cuenta á la Cámara, la siguiente proposicion de ley:

«El diputado que suscribe tiene el honor de someter á la deliberacion del Congreso el siguiente proyecto de reforma del artículo 25 del reglamento, el cual se redactará en los términos siguientes:

Artículo 25. La comision de actas dará dictamen sobre todas las que se sometan á su deliberacion, y tambien sobre la aptitud legal de los diputados electos.

Palacio del Congreso, 6 de abril de 1855.—Dionisio Lopez Roberts.»

Durante la tercera semana del mes de marzo último ingresaron en la Caja general de depósitos 51.837.719 rs. 41 céntimos, y se devolvieron 64.683.383 94.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 7. Table with columns for 'Efect. públicos Ultrapr.', 'Ultrapr.', 'Cons. al cont.', 'Id. fin demes', 'Id. fin próx.', 'Dific. al cont.', 'Id fin demes', 'Amort. del 2.º', 'Idem de 2.º', 'Personal....', 'Carret. y socs.', 'De abril 4000', 'De a 2,000...' and corresponding values.

TERCERA EDICION.

El Consejo de Estado ha negado ayer la autorizacion que pedia uno de los jueces de Córdoba, para procesar al señor marqués de la Merced, gobernador que fué de aquella provincia, por supuestos abusos electorales.

El miércoles celebró una sesion muy importante, por dos conceptos, la Sociedad de economia política. Acordóse por unanimidad la formacion de una corona fúnebre á la memoria de Ricardo Cobzen, publicandose una coleccion de artículos, poesias y datos biográficos alusivos al insigne economista inglés, que ha dado tantos días de gloria á su patria, y contribuyó en tan alto grado á popularizar la ciencia.

La Agencia Peninsular nos ha remitido

HOY LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7. El «Moniteur» dice que carece absolutamente de fundamento la noticia que varios periódicos han insertado relativa á la publicacion por la emperatriz Eugenia, de la historia de María Antonieta.

Francfort, 6. La mocion presentada de comun acuerdo por los gobiernos de Sajonia y Baviera, ha sido aprobada en la sesion de hoy por 9 votos contra 6. Despues de este voto de la Dieta, Austria ha declarado que estaba dispuesta á renunciar á toda ventaja y que se satisficiera con el reembolso de los gastos de guerra. Prusia, por el contrario, ha declarado que persistia en el examen de las cuestiones de derecho y de sus propias pretensiones.

San Petersburgo, 6. Segun los datos oficiales, á pesar de la epidemia reinante, el número de los muertos no es mayor que el del mes de abril de 1854.

Se ha mandado formar de Real orden la estadística de los montes del Estado que administrará el ministerio de Hacienda con sujecion á las bases que han servido para conocer con exactitud, por el ministerio de Fomento, la riqueza forestal que representan dichos montes.

Se ha resuelto de real orden que los milicianos provinciales de Canarias, estén sujetos al servicio de la prestacion personal en la construccion de carreteras.

Se ha resuelto por el ministerio de Fomento, que la carretera de Loeches á Vicalvaro se incluya entre las que deben construirse con los fondos locales de la diputacion provincial de Madrid.

La comision de ingenieros de montes, nombrada por el ministerio de Fomento para reconocer la ribera del Júcar y estudiar las causas de sus desbordamientos, tan lamentables como las inundaciones ocurridas en varios pueblos de la provincia de Valencia, está próxima á terminar sus trabajos y se ocupa activamente en la redaccion del expediente y memoria de dichos trabajos.

Se ha concedido autorizacion por el señor gobernador de esta provincia para dar balles á la parte alta de San Isidro del Campo en los días en que se celebra la romería del Santo, comprometiéndose el empresario á ceder el producido de uno de estos balles para las casas de beneficencia.

En el periódico La France leemos lo

siguiente: «Uno de estos días ha salido de Southampton para Valparaiso un oficial de la escuadra española que va á Santiago para entrar al ministro plenipotenciario de España, cerca de la república de Chile, instrucciones, en virtud de las cuales deberá pedir y exigir del gobierno chileno las reparaciones que debe al de la Reina Isabel por haberse negado á permitir á los buques españoles comprar carbon en sus puertos. La goleta de guerra Vencedora ha sido para ponerse á disposicion del señor Tavera, representante de España y es probable que la escuadra entera vaya á salir para arreglar esta cuestion despues al fondeadero de Callao.

Anoche en el callejon del Desengaño fué acometido por dos rateros un dependiente de una casa de comercio, al que intentaron robarle la capa; pero á la vista de un revolver que les presentó, huyeron desparavidos.

El día 3 del actual ha sido condenado á la pena capital en Valladolid, Feliciano García, por muerte dada en 5 de diciembre del año pasado á doña Constanza Perez, vecina de aquella ciudad.

El sereno núm. 115 del distrito de Congreso, recogió anoche á la una y media á un caballero acometido de un ataque apoplético en la Carrera de San Gerónimo; le metió en un coche y le condujo á la casa de Socorro de la plaza del Progreso, á donde llegó ya cadáver. El caballero vivía en la calle de la Esquadra. Se avisó al juez de guardia para instruir las diligencias oportunas.

Por real orden de 21 de marzo último se ha aprobado el plano de alineacion de la calle de Reguecos, declarandola utilidad pública.

Está próximo á remitirse al ministerio de la Gobernacion el proyecto de alineaciones de las calles de Mica al Rio Baja y Campillo del Mundo Nuevo.

El inspector general de caminos don José Gomez Ortega, jefe de la comision de ingenieros que fué nombrada para estudiar las causas que pueden producir los desbordamientos del Júcar, desbordamientos que en el año último causaron las terribles inundaciones de que fuéron víctimas los habitantes de varios puntos de la provincia de Valencia, salió anoche para este último punto con el objeto de dar principio á los trabajos. Esán nombrados para acompañarle los ingenieros D. Francisco Lizarraga y D. Evaristo Churruarín, que desempeñan sus cargos en las provincias de Valencia y Murcia.

Varios profesores de medicina han presentado una esposicion al director general de Sanidad, solicitando que se

acelere y modifique el reglamento de partidos médicos.

La real y piadosa congregacion de santos naturales de Madrid, para solemnizar el día de su glorioso patron, San Isidro Labrador, ha acordado, como lo ha de costumbre todos los años, visitar á sus niños pobres, que sean hijos de Madrid, de siete á tres años no cumplidos, y que los padres sean también hijos de esta capital, artesanos, pobres y honrados, y que su pobreza no sea producida por vicios ó mala conducta.

Los que reúnan estos requisitos pueden presentar las solicitudes, acompañadas de una rapeleíta de la parroquia donde han sido bautizados, en casa del secretario primero, calle de la Encarnacion, número 3, cuarto segundo, hasta el día 28 del corriente mes.

El Sr. D. Benito Vicetto, comandante de Establecimientos penales de primera clase, ha obtenido pasar á situacion pasiva, con objeto de proseguir escribiendo en el Ferrol, su pueblo natal, la Historia de Galicia, y que constará de 10 tomos. Este publicista tiene ya redactados tres volumenes, y en el primero dilucidó de una manera acertada el liberalismo y el catolicismo, precisando luminosamente el origen de estas dos ramas principales de España, bajo la base histórica de los geógrafos mayores.

La junta consultiva de caminos se ocupa activamente en el examen de los planos de las carreteras provinciales de Valencia, Almería y Salamanca, que lo han sido remitidos con urgencia por el ministerio de Fomento.

Los trabajos para conceder subvenciones á las escuelas de primera ensenanza, que con tanta actividad se están haciendo á cargo por el ministerio de Fomento, se presumen que no se pasarán mucho tiempo sin que se hallen completamente terminados.

Habiendo terminado de la manera más satisfactoria las diferencias que, segun parece, habian surgido entre la empresa del teatro de Novedades y los autores del Fausto, este drama se pondrá en escena en dicho coliseo pasadas las próximas Pascuas.

La sesion del SENADO fué HOY abierta á las dos y media por el señor marqués del Duero.

Se aprobaron en discusion tres dictámenes de la comision de calidades y quedaron admitidos tres señores senadores.

Se entró en la orden del día y continuó la discusion del proyecto de ley para negociar la cedulas hipotecarias.

El Sr. Sanchez Silva siguió su discurso, comenzado en la sesion anterior, recordando que los hombres que for-

sentada ante un caballete en una humilde habitacion de las cinco que componian su vivienda en el quinto piso de una casa situada al extremo de la calle del Este. Era aquella morada modesta, algo mas que modesta, y sin embargo tan alegre, que sin saber por qué se dilatara en ella el alma: rodeaba á un anecho balcon ó azot á que por una parte daba hácia el jardin del Luxembourg, y por la otra hácia la esplanada del Observatorio, permitiendo gozar de la salida del sol y de sus últimos rayos cuando por la tarde se ocultaba detras de las colinas de Chaillot ó Passy.

que una renta escasa, y hé aquí los frecuentes viajes de la jóven al museo del Louvre. Cada vez que termina un cuadro para la venta, Anita hace una pequeña coleccion para su abuelito, y hé aquí por qué su sala es un pequeño museo: en aquel momento concluye una Adoracion de los pastores, de Zurbarán, que ha concluido en mayor tamaño para una capilla del convento de Rennes.

ver qué hacemos entonces el señor y yo. Ana se volvió, sonriendo dulcemente á su nodriza, que se habia recostado con familiaridad en el respaldo del asiento que ocupaba la jóven. —Hace tres años que me dios lo mismo todos los días, mi buena María, y á Dios gracias en todo ese tiempo no has tenido que llevar ni una tasa de flor de malva á mi pecho.

na fraternal Dima solamente; ¡mi abuelo, en los tiempos aquellos, tenía mejor humor que tiene hoy? —No, en verdad: el día en que uno de sus barcos se botaba al agua, quita la misma sonrisa que ahora cuando se mira; pero en cuanto una nube se presentaba en el horizonte, tenía por toda suerte de fortuna que estaba en el mar, y se ponía tan triste y taciturno, que daba conpañion.

—Pues ya ves cómo somos más felices que entonces, mi buena María, y comprándete que no debes dudar de la justicia de Dios. Ahora déjame continuar mi trabajo, que aun debe durar cuatro horas. —¿Pues, la noche de siempre! refunfuñó entre dientes María. —Pero como Ana estampase dos besos en sus mejillas, en señal de despedida, la excelente mujer se retiró.

maban el gabinete siempre habian llegado al poder para hacer retrogradar la politica del pais, y siempre contra la opinion publica y contra las practicas parlamentarias. El señor Presidente recordó al orador que se trataba de la totalidad de un proyecto, y por consiguiente, que debía limitarse a defender la enmienda que se discutía.

En la sesión celebrada ayer por la diputación provincial se leyó el luminoso dictamen redactado por el diputado provincial, presidente de la comisión inspectora de carreteras D. Juan Antonio Corcuera, en el cual se trata de demostrar el beneficio que ha de reportar a los fondos provinciales la creación del cuerpo facultativo de carreteras de la provincia, y se solicita que principie a funcionar desde 1.º de julio próximo.

En la dirección de establecimientos penales se ha realizado ó va a realizarse una nueva distribución de negocios, creando una sección de estadística carcelaria y penitenciaria con objeto de organizar este servicio á toda la altura que aconsejan los adelantos de la ciencia estadística y la conveniencia de tan importante ramo.

Después de haber leído el orador una lijera reseña de sus actos políticos y de sus principios sostenidos siempre en defensa de su patria, de su patria y de la libertad, como era bien notorio y así lo creía la nación entera.

El Sr. Sánchez Silva rectificó, asegurando que él no era enemigo personal del general Narvaez, sino de sus principios y de sus prácticas políticas, las cuales había combatido siempre.

El señor ministro de Hacienda combatió la enmienda, por considerarla como la consecuencia de un fatal espíritu de provincialismo.

En su concepto, el Sr. Sánchez Silva no ha debido pedir al gobierno ni á las Cortes que tenga en cuenta las circunstancias de tal ó cual provincia, sino que debió recordar que la cuestión era nacional, del país entero, no de comparaciones entre las provincias, puesto que de aceptarse el principio de la enmienda, habría que admitir el que por el gobierno se fijase el número de electores en cada provincia, lo cual sería absurdo, toda vez que el derecho electoral no se concede, sino que se obtiene por el pago de la cuota de contribucion.

Se hizo cargo de lo que sobre empréstitos se había hablado, demostrando que el de que era objeto el proyecto que se discutía se debía á los amigos del señor Sánchez Silva, aunque modificados. Sobre lo de que la Bolsa bajó desde que se sospechó que el partido moderado venia al poder, declaró que la baja no consistió en otra cosa que en el proyecto de ley de emision que se guardó en cartera la situación que lo llevó á las Cortes.

últimos sucesos en que seguramente ha tomado parte una mayoría de los naturales del país. Los conocidos editores de esta corte, Sres. Manini, hermanos, han dado principio á la publicacion de una interesante obra que lleva el título de Los Desheredados, y es original del fecundo novelista Sr. Fernandez y Gonzalez.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 6. Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes: 3 por 100 interior español, á 00.

En el cuerpo legislativo, el ministro M. Rouher refuta un discurso pronunciado por un orador de la izquierda relativo á la organizacion municipal de Paris. Se ocupa dicho ministro del nombramiento de alcaldes y declara sobre este particular que el gobierno, sin perjuicio de reservarse el derecho de elegir los citados funcionarios fuera de los que componen el cuerpo municipal, habia resuelto no hacer uso de esta prerogativa á no ser en casos excepcionales.

La Dieta ha adoptado la proposición de la Baviera por 9 votos contra 6. Esta proposición se refiere á poner á duque de Augustemburgo al frente del gobierno del Holstein.

En el último balance del Banco de Inglaterra han disminuido el numerario y la reserva de billetes. Turin, 6. En la Cámara popular continúa la discusión sobre el proyecto de ley para la venta de los ferro-carriles del Estado.

Ayer corrieron voces alarmantes respecto al estado sanitario de Sevilla: pero pedidos informes por telégrafo, se sabe que no hay novedad, y se desmiente por lo tanto el rumor, que se supone intencionado, de que allí se hubiese presentado el tífus.

A las tres y media se ha reunido en el Congreso la comision que ha de entender en el proyecto de ley fijando en 35.000 hombres el cupo de la quinta próxima.

Pasan de trescientos los árboles trasplantados á diferentes puntos del Retiro desde el sitio en que se ha abierto la nueva calle. Los que no se han trasplantado, han sido los que por su especie y circunstancias no consentian esta operacion.

SS. MM. y AA. verificaron ayer á las dos de la tarde en sus reales habitaciones el sorteo de los pobres de ambos sexos que han de asistir á la comida que el Jueves Santo les sirven los reyes. En el sorteo han entrado 377 hombres y 744 mujeres, siendo los que á continuación espresamos los favorecidos por la suerte: Hombres.—Gregorio Rodrigo, Antonio Espinar, Romualdo Paz, Vicente Suarez, José de la Fuente, Juan Nepomuceno Sanchez, Manuel Garcia Santamarina, Pedro Escala, Pascual Delgado, Blas Melo, Alfonso Pariente, Antonio Martin, Vicente Gavijo y Castillo, suplente.

va á ausentarse con licencia por dos meses, para asuntos de familia. Algunos periódicos insisten en asegurar diariamente que á consecuencia de la corte de árboles hecha en el Retiro, Madrid ha sido privado del mejor de sus sitios de recreo, que no ha quedado donde los madrileños paseen, ni donde los niños jueguen con seguridad, ni siquiera se ha atendido á la necesidad de conservar aquella masa de vegetación necesaria para que haya en la corte la suficiente cantidad de aire respirable.

Ha habido hoy un diario de la oposición de que se trabaja para que se suprima la función cívica del día de mayo. No sabemos quién trabajará en este asunto y en este sentido; pero seguramente no es el gobierno. El ministerio no teme las manifestaciones, sean de la clase que quieran, y seguramente nadie le tachará de medroso; el ministerio es amante de las glorias nacionales, y no pondrá obstáculos en la expansión de los decorosos y patrióticos sentimientos nacionales; pero no consentirá en manera alguna que se tome pretexto, ni que se esploten en contra del orden público el justo entusiasmo del gran pueblo de Madrid.

Hoy ha pasado al señor senador Corradi, individuo de la comision que entiende en el proyecto de ley sobre abandono de Santo Domingo, el expediente relativo á este asunto, examinado ya por el señor marqués de Lema.

Esta tarde se han leído tres dictámenes de la comision de calidades en el Senado, proponiendo la admision de los señores marqués de Monistrol, conde de Donacada y D. Luis Cerero y Alvarez.

En el Conservatorio de música y declamacion se celebrará mañana el cuarto concierto por la sociedad Artístico-musical de socorros mútuos. S. M. la Reina ha recibido hoy en audiencia particular al señor conde de Grote, ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Hannover, quien ha puesto en las reales manos una carta de su soberano y las insignias de las Ordenes de San Jorge y los Güelfos.

Preguntan varios periódicos cuáles serán las ventajas que resulten de los proyectos aprobados para emballecer el Retiro, y que ya han empezado á ser ejecutados. Hélos aquí: 1.º Hacer desaparecer el feo caserío, y los eriales que incomunican hoy el Retiro y el Prado, los dos mejores paseos de Madrid.

El objeto de la comision nombrada ayer por los diputados gallegos tiene por objeto activar las gestiones de la empresa del ferro-carril de Galicia, y compelerla á que acometa las obras y lleve á cabo la construcción con cuanto brevedad sea compatible con los intereses de las provincias á las que ha de beneficiar, y los de los concesionarios.

Mañana por la noche obsequiarán con una brillante serenata al Sr. Montalban todos los estudiantes de la Universidad de Madrid; para cuyo acto han obtenido hoy á las siete de la tarde el correspondiente permiso. Las dos bandas de música de ingenieros se situarán desde las primeras horas de la noche en la calle de Santa Clara, donde tocarán alternando escogidas piezas.

Tocan á su conclusion las obras de distribución de las aguas del Lozoya dentro del Buen Retiro, emprendidas hace dos años y continuadas con perseverante actividad. Ya en el verano de este año tendrán abundante riego todos los terrenos de arbolado de aquel hermoso Real Sitio, paseo predilecto de la mayoría de los madrileños.

Esta mañana se ha reunido la comision del Senado que entiende en el proyecto de ley de imprenta. Ha asistido el señor ministro de la Gobernacion. La conferencia ha sido bastante larga, y el Sr. Gonzalez Bravo ha dado esplicaciones satisfactorias.

Para censurar el derribo de árboles en el Buen-Retiro, ha recordado uno de nuestros colegas el ejemplo de un rey que varió el trazado de un camino para salvar una envidia. Sin duda alguna, estamos muy lejos de aquellos tiempos, pues en la época actual, en que los trazados de las carreteras son un trabajo científico, no se podría pretender en serio de un cuerpo facultativo que se alterase una línea de comunicacion, ó se prescindiera de un trayecto ó de un desmonte necesarios, por solo respetar un árbol.

El ferro-carril del Norte ha atravesado la real Casa de Campo, sacrificando un largo trozo de arbolado. El mismo ha atravesado igualmente la real Florida. El ferro-carril del contorno de Madrid ha hecho necesaria la desaparicion de árboles en el Campo del Moro.

Ha llegado la goleta «Caridad» para recoger los individuos procedentes de la convocatoria para la marina. Ceuta, 5. Ha llegado procedente de Cartagena el vapor «Alerta» con 82 combatientes y aprovechando su marcha á Málaga trasportará á dicho punto la compañía de artilleros que debe relevar á otra de la misma arma destacada en Valencia.

La votacion de diputado á Cortes por el distrito de Torrecilla de Cameros, ha ofrecido hoy el siguiente resultado: Sección de Torrecilla, D. Enrique Frias, 22 votos; el conde de Xiquena, 50. Sección de Najera, Frias, 8. Xiquena, 127.

SS. MM. han asistido hoy en la tribuna de la real Capilla á la función religiosa celebrada con motivo de la solemnidad del día. Ha pronunciado un magnifico sermón el presbítero D. José María Mon. La concurrencia de fieles ha sido numerosa.

Trinta son los estancos suprimidos en Madrid, cuya cifra es precisamente la tercera parte de los existentes. Quedan reducidos por lo tanto á 60. Han sido denunciados La Democracia de hoy y La Verdad del miércoles; el primero de estos periódicos lo ha sido por el artículo Historias, y La Verdad por las cuatro últimas líneas del suelto en que se ocupaba de la inversion de lo recaudado para aliviar las desgracias de Filipinas y Valencia.

